

Suscripción

En Alicante: Un mes. . . 1'50 ptas.
España: Trimestre. . . 5
La correspondencia, al Director.

Teléfono núm. 175

Redacción, San Fernando, 32

Diario de Alicante

Publicidad

Esquelas de defunción, edictos, etcétera, según tarifa que se facilita gratis a quien la solicite.
El envío de valores al Administrador.

Apartado en correos

Número suelto, 5 céntimos

Año XI

ALICANTE: Miércoles 21 de Noviembre de 1917

Número 3.162

DE LA GUERRA

Hablan los prisioneros

Mientras se conocen las consecuencias de la toma de Passchendaele, pasemos revista a los dichos de prisioneros con los que he hablado y a los papeles diversos que se ha encontrado en gran número de alemanes. Ante todo, una observación: los cuadernos de campaña, que desde hace tiempo escaseaban (en cumplimiento de órdenes del Mando prohibiendo a los soldados que anotasen sus impresiones diarias), comienzan a reaparecer. Muchos de ellos ofrecen interés desde diversos puntos de vista.

Un simple soldado del... regimiento de infantería, hablando de la facilidad con que se distribuyen hoy las «Cruces de Hierro», distinción reservada antaño a los heridos de importancia y a los que realizaban grandes hechos guerreros, dice que ahora, para ser condecorado, basta llenar las dos condiciones siguientes: estar en buenas relaciones con el «feldwebel» y hallarse en los sitios cuando se distribuyen las recompensas. Y, en prueba de ello cita los casos de un furriel, un carpintero, un jardinero, etc. que hacen favores, dentro de su oficio, a clases y oficiales.

«En cuanto a los soldados que van a las trincheras y allí se batan, no hay nada para ellos»—añade.

Otro soldado, perteneciente al mismo regimiento y que debía, según parece, hallarse desde hace mucho tiempo en Bélgica, protesta con vehemencia contra el trato que sus compatriotas infligen a los habitantes del país, sobre todo a las mujeres, a las que hacen trabajar en la línea de fuego. Y cita las obras de defensa de Lieke, que han sido construidas exclusivamente por ellas.

Un suboficial del... regimiento de reserva consigna en distintas ocasiones, en su diario, que el estado moral de su compañía es malo. Un día anota que «el capitán ha amenazado con mandar fusilar de cada cuatro hombres a uno.»

Otro refiere los hechos que ha presenciado en Sarmelonis y que prueban que los compatriotas del «bravo anteloz bravos»,—el Mariscal Rey—van a la guerra con una carencia absoluta de entusiasmo. Para conducir a la estación a 90 hombres destinados a reforzar el primer batallón del regimiento, se ha empleado a 300 soldados encargados de su escolta, con la bayoneta calada, gendarmes y policías. «¿Por qué—dice nuestros periódicos, que hablan siempre de los bravos guerreros «feldgran» que se van alegremente a la campaña, no han asistido a este espectáculo? Si lo hubieran visto, seguramente modificarían su lenguaje y no nos contarían más esas monsergas que acetubran, a propósito de los sacrificios libremente consentidos.»

He visto también dos cartas, de un soldado y de un oficial, que dan idea de la mentalidad alemana. El corresponsal del primero, así mismo soldado, le dice que está alojado con un camarada suyo, en Bélgica; en casa de uno de los refugiados de la zona de operaciones. «Estas gentes—escribe—son intratables. Nos hemos esforzado en demostrarles que los alemanes han dado prueba de la mayor solicitud para con ellos, y no han querido oírnos. Les hemos recordado que somos nosotros los que los alimentamos y alojamos, mientras los ingleses, allá lejos, les bombardean sus casas, y por toda respuesta se han enneguido de hombres...»

La carta dirigida al oficial revela por parte de su autor una falta total de lógica. Escribe a su camarada anunciándole que su propio hijo, recientemente ascendido a subteniente, ha sido herido en Flandes y cogido por los ingleses, los cuales añade le prodigan celosos cuidados». Hasta ahora la cosa va bien pero después dice: «Este miserable pueblo de tenderos continúa bombardeando en el frente belga las iglesias, los pueblos, y sobre todo nuestras ambulancias, que lucen bien visibles las insignias de la Cruz Roja. Estos debían,

sin embargo, ponerlas al abrigo de semejantes actos, contrarios al derecho de gentes más elemental... Estiéndalo quien quiera.

SANTIAGO DUMOULLET. Frente occidental... noviembre, 1917.

Banco de Albacete

En 1.º de Diciembre próximo comenzará a funcionar en Alicante una sucursal del Banco de Albacete.

Llevarán la firma los señores D. Guillermo García Moscardó, D. José Soriano Chamorro y D. José Martínez.

Los trabajos para la instalación del nuevo Banco se hallan ya próximos a la terminación y han merecido unánimes elogios por la suntuosidad y buen gusto con que se han llevado a cabo.

Los augurios con que se saluda su próximo funcionamiento no pueden ser más lisonjeros y, según el parecer de la clase mercantil, el afortunado Banco viene a llenar una necesidad verdaderamente sentida por la clase.

ALMACEN DE SALAZONES Y FRUTOS COLONIALES Carmelo Establier

San Fernando 32.—Alicante

—Precios de hoy—

AZUCARES PTAS. CTS.

Blanquilla (Nueva York)

Blanquilla 1.º

Terrón P. G. 146

Cortadillo San Luis 165

Jabón Tigre a 160

— Los CLEN kilos en mi almacén —

Pago contado sin descuento

Hay exl tencias de bacalao, café mocha, cacacillito, Puerto Rico, Puerto Cabello y Santos; crudos y tostados; galletas, pastas para sopa, bugias, pimientas clavillo, canelas, jabones, carburo de calcio y otros.

Los toros

Las últimas corridas del año se dan por estos andurriales siempre: Ondara y Orihuela cierran siempre la temporada taurina.

Lo que prepara Orihuela para Navidad lo ignoramos todavía.

En cambio ya se conoce lo que en Ondara se prepara para el día 25.

Los notables diestros Punteret y Sateri son los encargados de dar cuenta de seis toros de la ganadería de los señores Villar Hermanos.

La combinación, tanto por los diestros, como por el ganado, no puede ser mejor, y así se explica que haya despertado extraordinario entusiasmo.

En la Audiencia

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Juzgado de Elche, por lesiones, contra Manuel Quinto; abogado, Sr. Vicedo; procurador señor Izquierdo.

—Juzgado de Pego, por hurto, contra Francisco Cerdá; abogado, señor Domínguez; procurador, señor Izquierdo.

MAR ADENTRO

Un hallazgo

Navegando a cuatro millas Nordeste de la isla de Alboran con dirección a este puerto han hallado los tripulantes del laúd «Joven Purísima» ocho bultos de caucho que pesan 674 kilogramos.

Los tripulantes de la embarcación referida han entregado el hallazgo en la Comandancia de Marina.

UNA MEJORA

Gabinete de identificación

Deseoso el jefe del Cuerpo de Vigilancia Sr. Ciurana de montar el servicio a su cargo con todos los adelantos y mejoras posibles, venía gestionando de la Dirección general de Seguridad la concesión a esta capital de un gabinete de identificación.

Ultimamente obtuvo el Sr. Ciurana para sus justas pretenciones el apoyo caloroso y más decidido del gobernador civil.

Las gestiones referidas han tenido un éxito lisonjero: dentro de unos días llegarán a Alicante cuantos aparatos, instrumentos y utensilios se necesitan para instalar el indicado gabinete antropométrico.

Nos complacemos de una mejora que considerábamos muy necesaria y felicitamos muy de veras al señor Ciurana.

Los teatros

Anoche estrenóse «El gato montés», ópera popular como tímidamente la titula su propio autor el Sr. Penella.

Artísticamente, musicalmente, la obra no merece ser tenida en consideración. El Sr. Penella, con los mismos recursos y procedimientos con que compuso sus revistas vistosas y absurdas, ha hecho una música insustancial, anodina, para dar a conocer un libreto construido con los materiales de que está hecho ese cromó de caja de pasas para la exportación.

Como la «ópera» no merece la pena, y en cambio su presentación es acreedora al elogio, no seremos parcos en el aplauso al director de escena, a quien se debe el éxito popular, en el más amplio sentido de la palabra, que obtiene el segundo cuadro del acto segundo.

Unos aplausos no muy entusiastas y calurosos hicieron salir a escena varias veces al maestro Penella; nadie hizo presentarse al director de aquella movida, vívida escena de la corrida de toros, lo mejor de la obra... porque no es más que copia fiel de la realidad.

A ese director y a la comparsaría que se condujo admirablemente, nuestro parabién.

Una obra que para los inteligentes y aun para los «dilettanti» carece de interés, para el público ignora no resultaría

atrayente sin ese episodio taurino. Mal interpretado caería de lleno en lo grotesco y bufo: la compañía Penella presenta la escena tan admirablemente, con tal propiedad, que el efecto buscado se consigue y el público rompe en aplausos ensordecedores.

La interpretación dada al «Gato montés», generalmente, fué buena.

Paulina Rosell triunfó en toda la línea. La bella tiple era la vez primera que se presentaba al público y supo mostrarnos todo su gran talento de actriz y todo el rico tesoro de su voz. No parecía si no que estuviera avezada a desenvolverse en escena como una artista veterana. Es una tiple dramática de condiciones poco comunes a la que el porvenir la sonreí prometedidamente.

Muy bien Lolita Méndez en su papel de gitaniilla.

Todos los demás intérpretes de la obra contribuyeron al mayor éxito de la española que anoche nos dió a conocer Penella.

ECOS

TOUCHÉ!... ha gritado el Estado después del certero golpe que Lanchó le ha dado. Lanchó pesca cuatro mil pesetas entrando de profesor de esgrima en el Conservatorio. Los cómicos saldrán de allí tan malos como antes. Pero es indudable que en lo futuro sabrán dar sablazos más académicamente que ahora lo hacen. ¡Y cualquiera para una finta, un tajo o un mandoble de un bien adiestrado esgrimidor!

¿OTRO botón de la muestra de la renovación iniciada? Ahí lo tienen ustedes: sigue jugándose a los prohibidos en toda España. En Gobernación no está, como de costumbre, un político venal: está un magistrado del Supremo.

PERO en el Supremo siguen de magistrados aquellos señores de la Sala de Vacaciones que dictaminaron en el asunto Marcelino Domingo, asunto que se resolvió... contra lo que opinaban dichos magistrados que aún siguen en sus puestos.

COMO aún sigue de ministro Rodés, abogado defensor del Sr. Domingo, que se hartó de pedir la amnistía y la reapertura de Cortes y ahora no sabe decir esta boca es mía. Y es que su boca no es realmente suya, sino que la comparte en propiedad con el Sr. Cambó que se la tiene hipotecada mientras dura eso de la renovación.

Y por si falta al lector motivo para creer en el disco de la renovación, puede convencerse de que a ella vamos a pasos de gigante con solo ver «El gato montés». Nuestros «artistas» hacen ya labor seria y honrada. El caso Penella es demostración de ello. A nadie, hasta ahora se le había ocurrido musicar una película con la que él se ha sacado de la cabeza tan seriamente, para hacernos una ópera popular. ¡Bonitas están la popularidad, la ópera y el maestro Penella!

EN ALCOY

Un hombre herido

En el sitio denominado «Benitia» próximo a Alcoy, fué hallado ayer herido gravemente un hombre del que solo pudo averiguarse que se llama Antonio Sirena Navarro.

Este padece tres extensas quemaduras y se ignora cómo pudo producirse las. Inmediatamente fué conducido al hospital.

El Juzgado ha tomado cartas en el asunto.

Pronósticos del tiempo

El popular meteorólogo «Sfeijoon» hace para la actual quincena los siguientes pronósticos:

El miércoles 21 habrá descendido al Mediterráneo superior la depresión del N. O. de Francia. Por el influjo de ella se registrarán lluvias y nieves, principalmente desde el Cantábrico y Centro al N. E., con vientos fuertes de entre O. y N., que harán bajar la temperatura.

El jueves 22 se hallará en Italia la depresión citada, que formará otra en los parajes de Baleares. Por la acción de ellas se producirán algunas lluvias y nieves en el Norte y regiones vecinas al Mediterráneo, especialmente en el N. E., con vientos de entre O. y N.

Del 23 al 24 pasará por el Canal de la Mancha y E. de Francia una depresión que formará un secundario en el Cantábrico, des de donde se trasladará al Mediterráneo. Ocasionará lluvias y algunas nieves, singularmente desde el N y centro al NE, con vientos de entre SO. y NO.

El domingo 25 descenderá hacia el Adriático la depresión del E. de Francia y la del Mediterráneo se encaminará a los parajes de Argelia. Mejorará la situación atmosférica de la Península, pero estará algo perturbada en Levante y Andalucía, ya por la evolución hacia Argelia de la depresión mediterránea, ya porque aparecerá un núcleo de perturbación en el saco de Cádiz.

El lunes 26 avanzará por el mar Ibérico el núcleo de perturbación del saco de Cádiz y producirá algunas lluvias y nieves en Andalucía y Levante, con vientos de entre N. E. y S. E.

Del 27 al 28 será generalmente bueno el tiempo en la Península, sintiéndose un tanto en el Mediterráneo la influencia de las bajas presiones que quedarán en este mar y en el N. O. de otras depresiones oceánicas que irán acercándose al Continente.

Del 29 al 30 actuará en las islas Británicas una depresión que originará la aparición de un secundario en el Cantábrico. Por el influjo de estos elementos se registrarán lluvias, principalmente desde las regiones N. O. y N. de la Península hasta las centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

«La Revista Quincenal»

El número 21 de esta importante Revista (tercer tomo) contiene interesantísimos trabajos de actualidad, firmados por escritores de primer orden. Júzguese de su importancia por el siguiente sumario:

- I. «La cuestión balcánica» antes y después de la guerra», por XXX
II. «El espíritu integrista en España», por Salvador Mingujón, catedrático de la Universidad de Zaragoza.
III. «Descartes y las clases de «lógica» en las Universidades», por Pedro Font y Puig, decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Murcia.
IV. «En el centenario de San Alonso Rodríguez», por Pedro de Tornamira.
V. «El castellano en América», por Rafael Vehils, director de la Casa de América de Barcelona.
VI. «La beneficencia pública y privada en España», por Jorge I. Sagredo.
VII. «En el frente italiano», por Dorette y Dupierreux.
VIII. «Crónica general», por Pedro Sangro y Ros de Olano, del Instituto de Reformas Sociales.
IX. «Boletín Bibliográfico».
Hojas suplementarias.—Nuestros colaboradores.—Sumarios de Revistas.

Ultramarinos y Coloniales

El mayor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de LEOPOLDO ASENSIO Princesa, 10, y Triunfo 2, (Frente al Pasaje de América)

Por la inmejorable calidad y variedad de sus géneros se ve constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y con el legítimo bacalao de «Escocia». Teléfono, 112.—Servicio a domicilio

Cuadros de la guerra



El Rey de Italia revistando un destacamento de los vencedores de Mort Homme Foto «Información»

Telegramas DE LA GUERRA

Impresiones de hoy

La batalla sigue siendo terrible en el frente italiano. Los soldados de Armando Diaz defienden palmo a palmo el suelo nacional. Ya hace más de una semana que llegaron los castigos imperiales a la orilla oriental del Piave, y aun no lo gran franquearla. Sus tentativas han fracasado.

Para la verdadera partida se está jugando en las montañas. En vista de que el asalto frontal es difícil, los mandos austroalemanes insisten en la maniobra envolvente. Avanzan con mucha lentitud y ya no copan ni aprisionan retaguardias. Comienza a establecerse el equilibrio, gracias a la continua ofensiva de reservas italianas.

Siguen llegando las tropas franco-inglesas. Algo sabemos acerca de su número y composición. Se está formando, de trás de los italianos, una masa de maniobra y choque de verdadera importancia. Cuerpos reputadísimos de los ejércitos de Francia y de Inglaterra, que se distinguieron en las luchas del frente occidental, están ya en Italia. Si no intervienen es porque su concentración no está acabada y porque sus jefes esperan a tener reunidos todos sus elementos. Así que esas tropas magníficas, acostumbradas a vencer al alemán, hagan irrupción en el teatro de la contienda, los invasores de Italia comprenderán que pasó para ellos el buen tiempo de los progresos fáciles.

Del frente asiático, comunicaron la noticia de la toma de Jaffa, puerto situado a 55 kilómetros de Jerusalén y unido a esta ciudad por una línea férrea.

Pudiendo los británicos ejecutar una marcha de flanco, mientras sus columnas de la derecha avanzan frontalmente, la ocupación de los Santos Lugares es tan segura como rápida y fácil.

En el frente rumano

PARIS.—En el frente de Rumania ha mejorado la situación, habiéndose reorganizado los transportes por ferrocarriles y se han hecho todos los trabajos del frente de forma que durante la campaña de invierno los soldados puedan tener confortables abrigos.

En el frente italiano

Argucia austriaca

ROMA.—Los austro-alemanes por medio de manifestaciones desde los aeroplanos a la zona de la guerra y por radiotelegramas, continúan insidiosamente afirmando sus benevolentes disposiciones hacia nuestros países invadidos y respectivas poblaciones, así como la escrupulosa observancia de las reglas internacionales de guerra asegurando que la actual ocupación del territorio italiano tiene únicamente carácter pasajero y militar sin miras de conquistas territoriales. Esto tiene de a quebrantar la combatibilidad del ejército italiano y a incitar un espíritu rebelde en el interior del país haciéndolo concebir la ilusión de un fin previamente obtenido sin necesidad de luchar más. A la nueva insidia enemiga responde Italia con la mayor potencia combativa de sus ejércitos y la más sólida unión en el país.

D'Annunzio no está detenido

ROMA.—Se había difundido la voz de que D'Annunzio no había vuelto de su último reconocimiento aéreo. Hoy todos los periódicos dicen que se encuentra en el frente operando con gran actividad como aviador.

La prensa francesa

PARIS.—«L'Echo de Paris» publica un artículo en el que hace notar que las tropas francesas e inglesas, que están continuamente llegando a Italia; no han sido todavía distribuidas en los lugares en que combaten las tropas italianas, las cuales sostienen solas la presión entera de las tropas austro-alemanas y turco búlgaras.

La agencia Stefani

ROMA.—La Agencia Stefani dice, que además de los ataques al Monte Ferrera y al Monte Tomba anunciados en el boletín de ayer efectuó el enemigo ensayos de ruptura sobre todos los puntos de la línea sobre la cual lo detuvo nuestro ejército. Los austro-alemanes nos atacaron ya en el

Meletta ora en el Monte Tondoscar; sobre la meseta de Asiago en Sanmarino (Valsugana) y sobre los montes entre el Brenta y el Piave. Sobre esta el adversario probó a forzar rudos los pasos del río. Masas enemigas se concentraron en varios sitios. Se señalan movimientos de artillería y carruajes, en muchos de ellos. La fase de preparación se encuentra ya terminada y la nueva y mas intensa de acción va a empezar. Es posible que pretenda el enemigo llevar a cabo una gran empresa estratégica que se resuelva rápidamente, esforzándose por ejemplo en hundir las alas para rodearnos o entablar una metódica y lenta acción de desgaste, o en fin, una de estas series de golpes de arto de que se tiene un ejemplar típico en la batalla de Verdun, aunque la llegada del ejército italiano siempre animado de su antiguo valor, consciente de la fuerza que le da el país unido en la voluntad de resistir, se prepara a sostener la inminente gran lucha en la que el enemigo pone fuerzas y medios preponderantes.

El espionaje

ROMA.—Continúa la campaña para descubrir toda la red tendida en Italia por el espionaje austro alemán.

Han sido condenados a muerte dos individuos que se comprobó que se hallaban en inteligencia con el enemigo.

También acusado de espía ha sido encarcelado un sobrino del almirante Betto.

Ultimas impresiones

ROMA.—El avance de los austro-turco-búlgaros alemanes en las regiones de Italia se va haciendo cada día mas difícil.

Los periódicos alemanes y austriacos avanzan la hipótesis de que convenga al invasor pasar el invierno en las actuales posiciones.

Sin embargo están luchando en las montañas entre el Brenta y el Piave las más escogidas unidades de los imperios centrales, la guardia prusiana y las divisiones de Bosnia Herzegovina. A ellas oponen los italianos una resistencia que el enemigo es el primero en reconocer y admirar. La quinta de 1899 luchó a orillas del Piave contra los veteranos de Austria, derrotándolos y haciéndoles numerosos prisioneros.

Toto esto demuestra la falacia de las esperanzas enemigas que a la rotura del frente del Isonzo juzgaren seguiría el desmoronamiento moral, la revolución y la apetecida paz.

Cualquiera que sea la línea definitiva de resistencia que el mando elija como punto de partida para una contraofensiva, Italia demostrará que posee el espíritu que resiste y que vence.

Las revueltas de Zurich

ZURICH.—Los directores del socialismo han publicado un manifiesto negando que en los pasados motines se propusieran otro fin que el de acabar con la miseria que se nota entre los trabajadores a consecuencia de la guerra.

En dicho documento invitan al pueblo a que restablezca la calma.

Anuncian que se celebrará una gran manifestación pública para protestar de la violenta represión de los sucesos, que tanta sangre inocente derramó.

Rebelión en Siberia

TOKIO.—En numerosas poblaciones de Siberia han estallado gravísimos sucesos. Las turbas produjeron sangrientos sucesos que hicieron precisa la intervención de los casacos.

El número de víctimas es incalculable. Los sábitos japoneses abandonaron Siberia, por no estar allí garantida la seguridad personal.

La frontera francesa

SAN SEBASTIAN.—Ayer quedó abierta de nuevo la frontera francesa pasando a España unos 500 obreros que en Hondaya estaban detenidos esperando la apertura para regresar a la patria.

Anunciase que volverá a ser cerrada dentro de cuarenta y ocho horas.

Los ingleses hacia Jerusalem

LONDRES.—El ministro de la Guerra manifestó que las tropas de montaña han ocupado Beirpuepaba, a 18 kilómetros al Noroeste de Jerusalem, y las de infantería han avanzado hasta 90 kilómetros de la misma ciudad.

Política nacional LAS JUNTAS DE DEFENSA

La de Infantería

BARCELONA.—Continúan su actuación silenciosa las Juntas de defensa militares. Últimamente han celebrado distintas reuniones, tomándose acuerdos interesantes.

Pronto se renovará la Junta Central del Arma de Infantería, y uno de los acuerdos que en las citadas reuniones se ha tomado es el siguiente: Una vez verificada la renovación de la Junta Central, los individuos sobre los cuales recaiga la elección dejarán de prestar servicio activo en la milicia, cobrando íntegramente sus sueldos, y residirán en el pueblo de la provincia que sea más conveniente para servir los intereses del Arma.

Parece ser que el objeto de este acuerdo es consultar el lugar donde tenga su residencia dicha Junta Central para que ésta pueda actuar y resolver en todo caso libremente.

La de Artillería

BARCELONA.—También renuóla la Junta de Artillería para contestar a las declaraciones hechas a un periódico de Madrid por el coronel Galarza.

Dicen los directores del movimiento que se observa entre los artilleros que no fueron las Juntas de Defensa, sino el cuerpo en masa de Artillería el que se ha opuesto al ascenso al generalato del coronel Sr. Galarza, y las razones son las expresadas en la carta que la Junta dirigió al general señor Santiago.

Hacen constar que no han puesto el voto al señor Galarza como venganza por haber abandonado éste la presidencia de la Junta Central, sino como adhesión al artículo 15 del reglamento de ascensos en tiempo de paz.

Añaden que la carrera del señor Galarza es militar solo por accidente, pues el campo de su actividad ha sido la política y coronel que al término de su vida militar presente una hoja de servicios tan vacía como la de aquél, es poco más que un paisano, y nadie opinará que un paisano pueda ascender a general.

Afirman que el señor Galarza no debió ascender a teniente coronel y a coronel, pues tampoco reunía condiciones para ello.

Ha dado la casualidad de haber sido éste el primer caso ilegal que se presenta y de no estar dispuestos a tolerarlo, por pugnar con los anhelos de renovación que se sienten en todo el Ejército, y el señor Galarza ha sido la primera víctima, si bien no es un caso aislado, puesto que ha de sentar jurisprudencia.

Es errónea la creencia de que el señor Galarza, por haber sido postergado, ha roto la escala, pues la antigüedad que mantenemos es sin defectos y no absoluta, demostrándolo el hecho de que el capitán que figura con el número 1 del escalafón tiene la antigüedad de 1895.

Política barcelonesa

BARCELONA.—El señor Cambó, que tuvo ocasión de entrevistarse durante su reciente estancia en la Corte con el señor Morote, ha confirmado el nombramiento de este señor para gobernador de Barcelona.

Varios diputados de Extremadura, al frente de los cuales se halla el marqués de la Frontera, se han ofrecido al liderazgo de los regionalistas señor Cambó, para ingresar en las filas del regionalismo.

El próximo domingo celebrarán un mitin todas las Sociedades republicanas para pedir la amnistía.

Enfermedad de Dato

MADRID.—Sigue enfermo el expresidente del Consejo, don Eduardo Dato, habiéndose aplazado la reunión de exministros conservadores.

Muchos suponen que este aplazamiento obedece a indicaciones hechas por García Prieto.

Los romanonistas

MADRID.—Definitivamente el banquete ofrecido a los consejeros electos romanonistas por sus correligionarios, se celebrará el próximo sábado por la noche, en el Palace Hotel. En el local haban unas 1.800 personas, y creese que se despachará igual número de invitaciones.

El ex-presidente de Consejo de ministros guarda gran reserva acerca de lo que se propone decir en el discurso que pronunciará ese día, limitándose a manifestar que será esencialmente político.

REGALO DE UN BILLETE ENTERO DE LA LOTERIA DE NAVIDAD

Que hace el Comité Ejecutivo a los que contribuyen con un donativo de **Una peseta** con destino a las obras del

MONUMENTO AL Doctor MOLINER

Los donativos se remitirán por los Giros Postal o Mútuo a las OFICINAS DEL COMITÉ, instaladas en el

INSTITUTO MÉDICO

Galle del Mar, 21.-- VALENCIA

dirigiendo la correspondencia al SECRETARIO DEL COMITÉ.

NOTA.—Para tener derecho a dicho REGALO los recibos que acreditan la entrega del donativo, están numerados en combinación con la Lotería Nacional, sorteo del 11 de Diciembre del corriente año.

Estos recibos se remitirán por correo con franqueo ordinario, a menos que los donantes soliciten que sean certificados, en cuyo caso deberán acompañar a su donativo un sello de 0.25 pesetas.

Se despachan billetes en nuestra Redacción.

La jornada de García

Luque se entera,

MADRID.—El general Luque ha visitado esta mañana al presidente del Consejo de Ministros.

Según éste el general le ha visitado para enterarse de la apertura de la frontera francesa.

El paro en Almería

Nos ha manifestado el marqués de Alhucemas que en Almería continuaba el paro general.

Están cerrados todos los comercios y ha cesado el trabajo en las fábricas.

No obstante reina perfecta orden y el conflicto se desarrolla pacífico hasta ahora.

Las autoridades trabajan para conjurarlo.

El hueso

En el Consejo de esta tarde se ocuparán los ministros con preferencia de los problemas sobre la escasez de transportes y carestía de las subsistencias.

Los ministros han dejado resuelto hasta ahora que dichos problemas ofrezcan numerosos aspectos y van a estudiarse.

No está el horno para bollos

Interrogado el señor García Prieto si los ministros dedicarían alguna parte del Consejo a la cuestión política—según la acepción arbitrariamente restrictiva que hemos dado en conceder a la palabra—ha contestado, que no.

Bien sabido es que en los moldes de esa significación hallase prisionera la amnistía que pide para los presos por los sucesos de agosto, la conciencia nacional.

Da lo mismo

También el señor marqués de Alhucemas ha negado las gestiones que se le atribuyen cerca del Sr. Dato para que este procurase la susperción de la reunión que los ex ministros conservadores tienen anunciada.

Hace doce días—ha dicho el presidente—que no veo a D. Eduarde.

Aspirantes de Correos

El ministro de la Gobernación ha manifestado que han quedado resueltos favorablemente las peticiones formuladas por los opositores al Cuerpo de Correos que habían sido aprobados sin plaza.

Estos serán admitidos hasta completar 444 vacantes que existen en la actualidad.

La resolución favorable del asunto no se inspira en ningún derecho sino en conveniencias de la administración que necesita más funcionarios.

La labor de Ventosa

MADRID.—El ministro de Hacienda ha dirigido una circular a los delegados de Hacienda en las provincias para que antes del día 15 de diciembre se encuentren terminadas las liquidaciones de los créditos de Ayuntamientos.

La ley de Industrias

Ha pasado a estudio del ministro de Hacienda el reglamento para la aplicación de la ley sobre las industrias.

Amenaza a los maestros

¿Volverán a su antigua fama?

MADRID.—Varias comisiones de las Diputaciones vascas gestionan en Madrid algunos asuntos.

Entre otras cosas han pedido a Rodés que devuelva a los Ayuntamientos las atenciones de primera enseñanza dando a las Diputaciones la facultad de nombrar a los maestros y concediéndoles amplia autonomía en materia de Enseñanza.

Una atrocidad

Parece ser que el Sr. Rodés se ha mostrado propicio a reconocer dicha autonomía a los Ayuntamientos.

Los vascos y catalanes se manifiestan esperanzados de conseguirla en breve.

Alarma entre los maestros

Apens divulgada la noticia han empezado a recibirse cartas y telegramas de los maestros de las provincias Vascongadas pidiendo que no se conceda la autonomía solicitada.

Los grandes conflictos

Sobra carbón y faltan transportes

OVIEDO.—Ha marchado a Madrid una nutrida comisión de mineros.

Llevarán una fórmula que pedirán al Gobierno, para el abastecimiento de carbón.

Hay a la fecha extraídas doscientas mil toneladas que no pueden ser transportadas por falta de vagones.

El reverso de la medalla

JEREZ.—Por falta absoluta de carbón se ha visto obligada la fábrica de gas a suprimir el servicio diario de fluido.

Con ello han quedado paralizadas muchas industrias.

El conflicto es enorme. Han quedado sin fluido tres mil cocinas.

El número de obreros que han quedado sin trabajo, es considerable.

Esto, se pone peor

MADRID.—Una comisión de frateros de Levante ha visitado al presidente del Consejo de Ministros para pedirle que se concedan facilidades a la exportación de la naranja con destino a los mercados de Francia e Inglaterra.

Para el caso de que esto no pudiera conseguirse solicitan compensaciones para las comarcas perjudicadas.

Piden que se arbitren obras públicas a fin de contener la miseria que amenaza desbordarse de un modo pavoroso.

La exportación de las frutas a los mer-



Vestidos de gabardina, estambre, etc., en color azul bordados, de ptas. 53 a 60. Los mismos, en punto de lana «Djers» bordados, de ptas. 93 a 112.



Vestidos de sarga inglesa, en negro azul y color, corbata de punto, de ptas. 72 a 85.

Grandes Almacenes EL AGUILA

Princesa, 2 - ALICANTE - Victoria, 1

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.



Abrigos de cheviot, etcétera, de ptas. 50 a 60



Abrigos de pañete, colores azul, beige y café, de ptas. 65 a 85.



Trajes de patén, vicuña ó jerga, para niños de 10 a 12 años, de ptas. 17 a 50. Los mismos, para jovencitos de 13 a 16 años, de ptas. 10 a 53.



Trajes modelo «Matelot» de vicuña ó jerga azul, para niños de 4 a 9 años, de pesetas 14 a 34.



Abrigos de patén ó gamuza, con cinturón de ptas. 50 a 110.

ROPAS CONFECCIONADAS PARA CABALLERO,

- Señora, niño y niña -

Últimas novedades en echarpes, manguitos, pelerinas, corbatas, abrigos, etc., en pieles de loutre, taupe, vison, renard, zibeline, armiño, etc., auténticas ó imitación perfecta.

Gamisería - Géneros de punto
Corbatería - Guantería
Sombrerería - Zapatería

Paraguas - Bastones y artículos de viaje



Trajes de cheviot, corte elegante, para sportman, de ptas. 45 a 57.



Abrigos de cheviot, pañete, etc., color, bordados, para niñas de 4 a 6 años, de pesetas 24 a 28.



Vestidos de estambre, azul y color, adornos bordados, para jovencitas de 12 a 15 años, de ptas. 46 a 50.

- PRECIO FIJO - VENTAS AL CONTADO - Pídase el Catálogo general -

“NUMANCIA”

Sociedad Anónima de Seguros Marítimos

- - Domicilio social: MADRID - -

Esta Compañía cubre también los riesgos de guerra

Delegado para Valencia y Alicante:

Manuel Rosario

Plaza Isabel III, 14, bajo - - ALICANTE

LEON DUPUY

Exportación de vinos finos de España

ALICANTE

Exportation de Vins Fins d'Espagne

Vinos Tintos, Claretos, Blancos.-Mistelas Tintas y Blancas, Moscatel y Rancios

VINAGRES

Fondillón de los años 1830, 1840, 1860, 1870, 1900, etc., secos y dulces.-Fondillón ABUEL 1810

Conservas “Las Palmas”

- DE -

Fuera de concurso

Lieja, 1905
Bordeaux, 1907
Saragossa, 1908
Bruselas, 1910
Gante, 1913

G. GILLES

Gran Premio

MILANO 1906

17 medallas

ALICANTE Y PARIS

ESTABLECIDA EN 1892

FRUTAS Y HORTALIZAS EN LATAS O EN FRASCOS

Marcas: “Columbina” “Pierrot”, “Las Palmas”, y “G. Gilles”

La Lucentina

Gran Almacén de Calzado de Ascensión Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

La Lucentina - - Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos a la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE Plaza de Isabel II, 27 y Sagasta, 17.-ALICANTE NO CONFUNDIRSE: Esta casa no tiene Sucursales

CONFITERIA Y PASTELERIA

- DE -

RAMON MARTINEZ MARCO

Variación en pastas, dulces secos en almibares y ramielletes.-Paladillas de Acoy y licores Calatrava, 19 y 21 & Alicante

CONTRATOS

LATOS

PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO

En farmacias y droguerías. 0'50 Paquete.